

Las venas del sur siguen abiertas

«Miremos por donde miremos en el Sur Global, encontramos situaciones que requieren explicaciones globales.»

Emiliano López, coordinador.

Las venas del sur siguen abiertas es un aporte a discutir, afinar y revalorizar nuestras interpretaciones sobre el imperialismo como conjunto de mecanismos económico-político que, aún hoy en el siglo XXI, permite producir y reproducir la desigualdad entre países y regiones del mundo. Una desigualdad que se vive en los cuerpos de los oprimidos y oprimidas, que expolia nuestros cuerpos, nuestra cultura, nuestros bienes comunes y nuestro trabajo.

Coordinado por el Instituto Tricontinental y la Editorial Batalla de Ideas, el trabajo busca, desde el diálogo y el debate colectivo, construir una nueva lectura acerca del imperialismo de nuestro tiempo: ¿Cómo opera hoy el imperialismo? ¿A través de qué mecanismos? ¿Cuál es la profundidad de su crisis? ¿Cuáles las posibilidades de hegemonías alternativas? ¿Cuál es la inserción económica al mundo de los pueblos del sur global? ¿Qué rol deben tener las coordinaciones regionales? ¿Cómo repensar la economía desde la cooperación más que desde las lógicas de mercado? ¿Cómo se pueden conformar relaciones comerciales no mediadas por el dólar? ¿Cómo se pueden generar acuerdos comerciales y de inversiones que favorezcan la multipolaridad, la autonomía y desconexión de los ciclos de acumulación propios de una etapa del capitalismo global basada en las finanzas y las plataformas?

El libro se encuentra disponible en formato papel y digital escribiendo a editorialbatalladeideas@gmail.com

Las venas del sur siguen abiertas | Colección Teoría crítica desde el sur

– Introducción por Emiliano López

– Imperialismo en la era de la globalización por Utsa Patnaik y Prabhat Patnaik

- Explotación y superexplotación en la teoría del imperialismo por John Smith
- El moribundo capitalismo competitivo por E. Ahmet Tonak
- Notas sobre imperialismo y la estrategia de seguridad nacional de Estados Unidos por Atilio A. Boron
- La reconfiguración imperial de Estados Unidos y las fisuras internas frente al ascenso de China por Gabriel E. Merino

Sobre sus autores

Prabhat Patnaik

Es un economista y analista político marxista de India. Se desempeñó como profesor en el Centro de Estudios y Planificación Económicos en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Jawaharlal Nehru en Nueva Delhi, desde 1974 hasta 2010. Publicó una serie de artículos y libros muy importantes sobre el tema del imperialismo. Su última contribución, junto a Utsa Patnaik, *A Theory of Imperialism* —editado por Columbia University Press—, tuvo gran impacto en el pensamiento crítico internacional sobre la actualidad de la teoría del imperialismo en el siglo XXI.

Utsa Patnaik

Es una economista y analista marxista de India. Profesora desde 1974 en el Centro de Estudios y Planificación Económicos en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Jawaharlal Nehru en Nueva Delhi. El libro *A Theory of Imperialism* —editado por Columbia University Press en 2016— tuvo gran impacto en el debate sobre el imperialismo contemporáneo.

Ahmet Tonak

Economista marxista turco. Trabaja una diversidad de temas vinculados a la medición y aplicación empírica de las categorías marxistas para el análisis de las tendencias y los ciclos de las economías capitalistas contemporáneas. Es profesor de la Universidad de Massachusetts e investigador del Instituto Tricontinental de Investigación Social.

John Smith

Investigador independiente, radicado en Sheffield, Reino Unido. Es autor de una variedad de obras sobre temas de economía política. Su último libro sobre el imperialismo —*Imperialism in the Twenty-First Century: Globalization, Super-Exploitation, and Capitalism's Final Crisis*— es reconocido internacionalmente en el debate actual sobre el tema.

Atilio Boron

Es sociólogo, politólogo, catedrático y escritor argentino. Doctorado en Ciencia Política por la Universidad de

Harvard (Cambridge, Massachusetts). Es profesor de la Universidad de Buenos Aires e investigador del CONICET. Publicó gran cantidad de libros sobre imperialismo, geopolítica y el porvenir de los proyectos emancipatorios en América Latina.

Gabriel Merino

Es sociólogo, investigador del CONICET y profesor de la Universidad Nacional de La Plata. Se especializa en temas de geopolítica y relaciones internacionales. Ha publicado una multiplicidad de artículos sobre estos temas recientemente.

Emiliano López

Es economista, investigador del CONICET y profesor de la Universidad Nacional de La Plata. Publicó diversos artículos y libros en temas de economía política y sociología política latinoamericana. Es miembro del Instituto Tricontinental de Investigación Social Oficina Buenos Aires.